

# PROA



La riqueza tiene como primer destino mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. El Caudillo de la nueva España no tolera que masas enormes vivan miserablemente mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos.

NUM. 433.-LEON, SABADO, 30 ABRIL 1938.-II AÑO TRIUNFAL

DIARIO de FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA y de las J O N-S

## Portugal reconoce el Gobierno de Franco

### EDITORIAL

#### Portugal con España

Portugal ha decidido reconocer oficialmente al Gobierno del Generalísimo Franco, como Gobierno único de España. La noticia, con ser muy grata, no nos sorprende. Era fraterna la espiritualidad y tenía hermandades raciales la simpatía que, desde el primer momento, unia las dos naciones latinas. Portugal y España, además, están unidas, estrechamente acopladas, en el peñonero peninsular. Nada nos separa. Una línea ilusoria que se denomina frontera; pero nada más. La tierra lusitana se estremeció, al igual que la España nuestra, con el disparo de los primeros cañonazos. El ritmo de su corazón iba parejo con el nuestro; palpaba de alegría con nuestros triunfos y se saturaba de dolor con nuestras desventuras. Si el amor fraterno culmina en la desgracia, la hermandad portuguesa se hizo más pura con nuestro sufrimiento.

¡Portugal-España! Unidad espiritual por encima de la división territorial de la Península, que es lo que en definitiva importa. La frontera portuguesa no nos traicionó, mantuvo su lealtad a través de todas nuestras desventajas porque tenía fe en nosotros. Las razas se conocen a través de todas las contingencias favorables o adversas, y Oliveira Salazar tenía confianza en nuestro Caudillo, en su pericia castrense y en su potencialidad para crear un Imperio. No tuvo prisa en reconocer de oficio al Gobierno del Generalísimo, porque sabía que aun reconocido en el día último de la victoria definitiva, no podría echarse en cara que se unió al carro del triunfo, como ocurre con otras potencias más ladinas y "diplomáticas" que esperan que uno de los platillos de la balanza grave hasta el límite máximo para saber a cuál de los dos ha de inclinarse sus simpatías. Ese es el medio de no equivocarse nunca. Pero Portugal no es un tohu que venga a cobrar el barato. Su alma y su fe y su entusiasmo fueron cordiales y estuvieron a nuestro lado siempre, siempre a pesar de las adversidades que presidieron los primeros días del Glorioso Alzamiento.

Por ello, no nos sorprende la decisión de Portugal. Portugal era nuestro, era de nuestra causa, desde el principio castífico de la guerra, a pesar de que España, en otro régimen, se apartaba de la nación hermana y aun intentó quebrantar su paz, aprovisionando de armas a sus enemigos.

Pero en estas horas de triunfo y victoria, como antes en la indecisión de la contienda, tenemos que expresar a Portugal y a Oliveira Salazar, que lleva en su corazón el símbolo del vino y las fichas, nuestra profunda gratitud, nuestra estimación fraterna, y decirles que la sangre que corre por las venas de portugueses y españoles lleva la misma vitalidad y hace latir a los mismos corazones, y que así como ellos gritan: "¡Arriba España!" con lealtad sincera, nosotros gritamos también estentóreamente: "¡Arriba Portugal, hermano gemelo nuestra!"



Lisboa, 29.—Ayer por la tarde el jefe del Gobierno portugués, Sr. Oliveira Salazar, hizo una declaración oficial en la Cámara lusitana anunciando que el Gobierno de Portugal había acordado reconocer oficialmente al Gobierno del Generalísimo Franco como único Gobierno de España.

La Cámara acogió con gran entusiasmo y aplausos estas manifestaciones.

Esta mañana ha visitado al ministro de Asuntos Exteriores del Gobierno Nacional el Dr. Teotónio Pereira, representante de Portugal en España, para poner en su conocimiento los términos del discurso del Dr. Oliveira Salazar, pronunciado ayer en la Cámara portuguesa y en el que anunció el inminente reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco por parte de la nación portuguesa.—EFE.

**A pesar del mal tiempo se sigue operando con éxito**

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy:

Ha continuado con gran intensidad el temporal de lluvias, impidiendo el movimiento de las tropas por el pésimo estado del terreno y la

falta de visibilidad, pero a pesar de esto las fuerzas del sector del Alfambra han llevado a cabo algunas acciones locales rectificando y mejorando a vanguardia nuestras líneas.

Salamanca, 29 de abril de 1938, II Año Triunfal.

### ASTERISCO

Aquel hombre llevaba colocado tan alto el yugo y las flechas, que daban ganas de gritarle:

—¡Más abajo!... En el lugar en que los declamadores incipientes y muchos hombres señalaban la presencia del corazón.

x x x

Don Leopoldo, es el hombre de las definiciones. Engañado y doctoral, exclama:

—Nueva España. Es decir. El retorno a lo racial, desprendidos del leve matiz exótico que redujo nuestra ética y modificó los fundamentos anímicos de nuestra trascendencia histórica.

Yo me atrevo a sugerirle: —Más sencillo, Don Leopoldo; mucho más sencillo: Patria, Pan y Justicia.

x x x

Que llueva, que llueva la Virgen de la Cueva. No llovía. La tierra se abría reguamada y resquebrajada. No llovía...

Algo parecido esgrimía el poeta de las consignas, para excitar al argumento jaque de las navajas.

—Nuestra misión es difícil hasta el milagro. Pero nosotros creemos en el milagro. Y llueve...

x x x

Nadie ha solicitado nuestra opinión. Ni la creemos necesaria, siquiera por desterrar la frecuente ocurrencia del español que en todo quiere dejar sentado su criterio. Pero el extenso reportaje de PROA sobre jardinería y la halagüeña esperanza de que nuestros niños puedan disfrutar de un magnífico Parque, nos hace adelantar, con la irresponsabilidad más absoluta, un manojito de glosas forestales:

Por ejemplo: Ese jardín tan recordadito, tan meticulosamente distribuido, con el fondo plateresco del edificio, parece pedir al pie:

"Chocolates San Marcos. Pedidos en todas partes". ¿Y esos otros, que parecen obra acabada de confitura?

Nuestro Parque sería desordenado, atrabiliario. De sombras impensadas, bajo una exuberante e indisciplinada vegetación. Con regatos entre verdes lujuriosos. Y frondas bravas. Y matorrales espesos. Donde nuestra infancia arañara sus carnes y se tendiera jadeante sobre los musgos frescos...

Sin bancos de piedra. Sin fuentesillas con pececillos de colores. Ni flores de trano.

Bravo. Salva je. Duro. Un verdadero Parque de expansión y gozo.



# NOTAS LOCALES

## Los vecinos deben acudir con rapidez a ofrecer albergue para los nuevos sargentos

No acuden los leoneses a hacer ofertas de sus hogares a la Alcaldía para albergar a los sargentos que próximamente jurarán la Bandera en esta capital, sin duda por creer que hay tiempo sobrado todavía para ello y por la rutina de hacer las cosas a última hora. No queremos achacarlos a otra cosa.

Como decíamos ayer, hay que demostrar que la fama de hospitalidad y de magnanimidad de León, no se ha perdido, sino que, por el contrario, se acrecentó con esta Cruzada Nacional.

Nuestra juventud, la mejor juventud de la provincia, pone todos sus afanes y esfuerzos en los campos de batalla; nombra a los leoneses en los frentes de combate, es nombrar a los mejores, y esto lo han conseguido entregándose sin reservas a la causa que defienden.

La gente de la retaguardia, la gente que aquí en esta provincia goza de un bienestar a ellos sólo debido, debe mostrarse digna de ellos y ofrecer también todo cuanto se es y se tiene en beneficio de la Patria; al fin y al cabo no se hará más que cumplir con el deber de españoles, y se podrá el día de mañana mostrar a nuestros combatientes que aquí se ha sabido también velar por el nombre de León, puesto por ellos, con sus actos heroicos, en el primer plano.

Esperamos, por lo tanto, que todos los días, al acudir a recoger información, no tengamos cuartillas bastantes para llenar la nota de alojamientos ofrecidos y de donativos hechos, para nuestros hermanos del frente, los primeros y para los de la zona roja, los segundos.

Así lo deseamos y así lo esperamos.

Asimismo ha mandado instruir análogos expedientes contra Juan Miranda Díez, vecino de Rioseco de Tapia; Benjamín Andrés Castillo, vecino de León; Dionisio Morán Sierrao y Luis Díez y Díez, de esta provincia, y Adelino Cardoso, vecino de Poladura del Beruesga.

### BODAS DE ORO

En el Asilo de las Hermanitas

En la Iglesia de Santa Nonia ha comenzado ayer la solemne novena que las Hermanitas hacen todos los años a su excelsa Patrona, la Virgen de los Desamparados.

Todos los días, a las siete de la mañana, hay misa de novena, en la que los ancianitos cantan los tradicionales versos: "Debajo de tu manto—repara y verás los desamparados—que no lo son ya". A las seis de la tarde, tendrá lugar todos los días la Exposición solemne de SDM rosario, novena y reserva solemne.

El día 8, fiesta de la Santísima Virgen de los Desamparados, habrá misa de comunión general, a las siete, y a las once y media misa solemne, cantada por la Capilla de la S. I. Catedral y "Shola" de los PP. Capuchinos, y sermón que predicará el doctor don Epigenio Verzosa, vicerrector del Seminario Conciliar de Valderas y coadjutor primero de San Marcelo.

En este día celebran las Hermanitas las bodas de oro del Asilo y, con este motivo se cantará por el coro antes citado el solemnisimo "Te Deum" que ha compuesto recientemente el genial maestro de Capilla de nuestra Catedral, señor Uriarte. Hemos oído un ensayo de esta magnífica pieza y se trata de una verdadera joya del más exquisito arte. Tienen res primeros, segundos y bajos tienen que rivalizar con los ángeles para expresar en sus voces la sublime anotación que concibió el gran Maestro. No todos los días se puede gozar esta verdadera fiesta de espíritu.

Felicitemos a las beneméritas Hermanitas por la heroica labor que durante 50 años han venido realizando en el Asilo que con pedazos de corazón ellas levantan y sostienen.

### LISTA DE DONATIVOS PRO MOMENTO AL GENERAL MOLA

Suma anterior, 800,65 pesetas.  
Farmacia Salgado, 5; señor Muguruza, 5; don Mariano Pérez Flórez, 5; doña María Rosa Lafuente Cominges, 5; doña María Victoria Lafuente Cominges, 5; doña María Cecilia Lafuente Cominges, 5; doña María Victoria Cominges de Lafuente, 5; doña María Victoria Tapias de Cominges, 5; don Manuel de Cominges, 5.

Suma y sigue, 845,65 pesetas.

glamento de Hacienda municipal, se hace público y se ponen de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento para su examen por los interesados, los documentos a que dicho precepto hace referencia, por el término de quince días, durante cuyo plazo y siete días más podrán presentarse por los que se crean con derecho a ello, las reclamaciones que estimen oportunas.

### ROSARIO DE LA AURORA

Entre los diversos cultos que tendrán lugar para honrar a la Santísima Virgen del Camino durante su estancia en León, será uno el Rosario de la Aurora, que se celebrará el domingo desde los Capuchinos organizado por la Congregación de la Dina Pastora, y al cual se sumarán cuantos fieles lo deseen.

Las sirvientas de dicha Congregación tendrán misa y comunión general a las seis y media en la Catedral.

A las seis saldrá el Rosario de la iglesia de San Francisco.

### LA VENTA DEL TRIGO

El Boletín Oficial de la provincia ha publicado la circular del jefe provincial del Servicio Nacional del Trigo sobre las instrucciones a que ha de sujetarse la venta de dicho cereal, que los tenedores de la provincia han de vender de una sola vez, conforme a las instrucciones aquí publicadas.

### INSTRUCCION DE EXPEDIENTES

La Comisión Provincial de Incautación de Bienes ha mandado instruir expediente sobre declaración de responsabilidad civil contra Ramona Suárez Robles y Florentina Suárez Robles, de esta provincia, y contra Regino García Ramos, vecino de Rodrigatos.

## BOLSA DE LA ELECTRICIDAD

Gestiona la venta de Materiales todos tipos. Transformadores, Alternadores y en general todo lo relacionado a la Electricidad Industrial.

## PIPOLL

Talleres de Especialidades Eléctricas Electricidad del Automóvil e Industrial Bobinajes en general. Estación autorizada de la Batería OXIVOL.

Teléfono Talleres Domestico 1467 Alcázar de Toledo, 16 LEON

## AVISO

Llegó el deseado licor Triple Seco LARIOS Café - Bares - Confiterías - Ultramarino

## Escuelas y maestros

Relación de los maestros y escuelas elegidas por los mismos, que por hallarse desempeñando escuelas mixtas, se les adjudica una de niños, en virtud de lo dispuesto por la Comisión de Cultura y Enseñanza, con fecha 14 de diciembre último:

Don Miguel Domínguez San Martín, para la escuela de Quintanilla del Monte; don Liberato Alonso Rodríguez, para Sahehros de Rueda; don Teodoro Valldares Sánchez, para La Vid; don Antonio Rey Martínez, para Villavante; don Antonio Santos Carnicero, para Villafraña del Bierzo, núm. 3; don Santiago Pérez Fuertes, para Matilla de la Vega; don David González Tejerina, para León, Barrio de Puente Castro, núm. 1; don Elías Pascual Rodríguez, para Sahelices del Río; don Perfecto Bardón García, para Salce; don Claudio J. Fraile Tostón, para Bercianos del Páramo; don Avefino Díez Gundin, para San Román de Bembibre; don Elenterio Morala Marbán, para Campazas; don Regino Alvarez Alonso, para Villaseca de Laceda, núm. 3; don José García Eulalia, para Truchas; don Isidoro Magadán González, para Villaseca de Laceda, núm. 1; don Emilio Fernández Fernández, para Trobajo del Camino, núm. 1; don Julián Muñoz Gil, para Castrillo de las Piedras; don Rafael Reñones Martínez, para Sueros de Cepeda, núm. 2; don Antonio González Oblanca, para Villabalter; don Wistremundo Alvarez Fernández, para Algadefe; don Félix Cuesta Prieto,

para Barniedo de la Reina; don Emigdio de la Riva González, para Cea; don Rafael del Valle San Román, para Torneros de la Valdería; don Amaro García Ordóñez, para Pardavé; don Juan J. Arias Bermúdez, para Quintanilla de Yuso; don Luciano de la Viuda Calvo, para Navatejera; don Maximino Valdeguerras; don Antonio Díez Martínez, para Astorga, Sección graduada; don Juan M. Rodríguez, para Geras de Gordón; don Eladio Fernández Puente, para Gradefes, y don Secundino Valbuena Sierra, para Santa Olaja de la Varga.

Con fecha 26, la Sección ha enviado los títulos y credenciales a las escuelas que se encontraban desempeñando, y tomarán posesión de las nuevas con fecha primero de mayo.

Por el Ministerio de Educación Nacional ha sido desestimada la instancia suscrita por doña María Escudero Fernández, que solicitaba tener derecho a ser nombrada maestra interina de la escuela nacional de niños núm. 1 de La Bañeza, dado que quien fué nombrada tenía más derecho que la reclamante.

Una vez informado, la Sección envía a la Inspección para su tramitación reglamentaria el expediente de doña Saturnina Zapico Ramos, maestra propietaria de la escuela nacional de San Pedro de Trones, que solicita un mes de licencia por enfermedad.

## La Vasco Navarra

Compañía Nacional de Seguros

Incendios - Accidentes

Responsabilidad civil e industrial

Delegado General:

Raimundo R. del Valle Ordoño II, 7 - Tel. 1772 - Apartado 32 - LEON

Reumatismo  
Golpes  
Cansancio muscular  
Frixol  
El nuevo linimento español

## ¡ESPAÑOL!

Asegúrate en « FIDES » Compañía genuinamente española  
Accidentes individuales - Colectivo Ley - Responsabilidad Civil  
JOSE RAMOS RODRIGUEZ  
Padre Isla núm. 10 :: LEON





# VIDA NACIONAL SINDICALISTA

## A LOS JEFES LOCALES

Siendo bastantes las cantidades recibidas por correo postal, que por falta de datos no han podido abonarse a las JONS de que proceden, se avisó a los jefes locales que habiendo realizado ingresos en esta Tesorería Provincial no hayan recibi-

bido el resguardo correspondiente, para que antes de fin de mayo próximo hagan la reclamación aclaratoria correspondiente, ya que pasada esa fecha perderán todo derecho al ingreso hecho, y deberán aportar nuevamente por el descubierto en que se hallen.—El Administrador Provincial.

# DEPORTES

## LOS CAMPEONES MUNDIALES DE BOXEO

Roma.—Con asistencia del general Phelan, por la Comisión de Box del Estado de Nueva York; del señor Foster, por la N.B.A.; del coronel Myddelton, por la B.B.F. de C.; del conde Francisco Cappella y del doctor Metzner, por la L.B.U., ha tenido lugar una reunión del Comité mundial para el boxeo profesional. El Comité ha discutido y ha aprobado numerosas cuestiones de carácter técnico, para cuya decisión ha tenido amplios poderes del Congreso. Ha procedido al nombramiento de los campeones del mundo, como sigue:

- Pesos mosca: Benny Lynch (Irlanda).
  - Pesos gallo: Sixto Escobar (Estados Unidos).
  - Pesos pluma: Armstrong (Estados Unidos).
  - Pesos medios: Freddie Steele (Estados Unidos).
  - Pesos medios pesados: John Henry Lewis (Estados Unidos).
  - Pesos pesados: Joe Louis (Estados Unidos).
- Ha decidido, además, que Joe Louis habrá de enfrentarse con Max Schmelling dentro del mes de junio, y en caso de que el encuentro no tuviese lugar, Joe Louis sería desposeído del título y Schmeleing nombrado oficialmente primer competidor.—USI.

# Curiosidades

## LAS CAMARERAS DE AVION Y LA AMENAZA DEL MATRIMONIO

Berlin, (CL)—Al ponerse en servicio los dos nuevos grandes aparatos alemanes "Ju 80" de la Junkers y de Focke-Wulf, de una capacidad de 38 y de 26 pasajeros respectivamente, ha surgido en Alemania la necesidad de emplear, o mejor dicho, de instruir, dada la novedad de la ocupación, camareras capaces de prestar servicio en los aeroplanos. Sin embargo, después de las experiencias hechas en Inglaterra, Holanda y en Suiza, donde hace tiempo se dispone de tal personal, la Luftwaffe alemana ha cometido el problema a examen minucioso antes de tomar una decisión definitiva. En realidad hay tantos motivos para recomendar el empleo de camareras como para aconsejar cierta prudencia. Se sabe por ejemplo que en general los viajeros —naturalmente del género masculino— juran por las "stewardess" hasta el punto de que pocas de ellas tardan más de algunos meses en pasar de la esfera aérea a la terrenal del matrimonio. El hecho se debe, según se dice, más que a las gracias personales femeninas, a la agresividad de los pasajeros. Ya demostrado además que las "stewardess" son de especial consuelo para los que emprenden por primera vez un viaje aéreo. Por otra parte la tendencia al matrimonio del personal femenino implica para las sociedades de navegación aérea un gasto no desestimable puesto que ese personal no sólo debe estar práctico en el servicio en sí sino que antes de ser admitido a él tiene que seguir cursos especiales para el conocimiento de los diversos recorridos y de cuanto requiera la ocupación.

## De Vitoria de la Jurisdicción

### La fiesta del Arbol

Se celebró en este pueblo, con toda solemnidad, la citada fiesta educativa. Trece niñas y un niño recitaron admirablemente unas sentidas poesías. La maestra doña Elvira Falagán, con emocionantes palabras, pronunció un discurso acerca de la importancia del árbol en la vida de los pueblos. El culto párroco don Ventura hizo el resumen de todo. Fueron todos muy aplaudidos. Los niños fueron obsequiados con dulces. Mi enhorabuena a cuantos intervinieron en tan simpático acto.—Un espectador.

**RADIO.**  
Reparaciones garantizadas  
**RADIO ELECTRA**  
Ramon y Caja, 5 - Tel. 1470.

USE SIEMPRE  
**CRIVE**  
PASTA DENTIFRICA  
EL PRIMER DENTIFRICO ESPAÑOL

LA TUMBA VACIA DE UN EMPERADOR CARGADO DE DEUDAS  
Una de las principales ciudades de Innsbruck es sin duda la magnífica tumba, estilo renacimiento, que el Emperador Maximiliano I se hizo construir en la iglesia de los carnosos por el tiro, haba manifestado el deseo de que se le sepultara en la capital de esa región. La tumba fué ejecutada por los mejores artistas de la época, entre ellos el escultor Peter Fischer de Nuremberg, que grabó en el mármol la efigie del rey de los ostrogodos, Teodorico y del rey Arturo de Inglaterra. Cuando el trabajo, que duró diez años, iba llegando a su fin, Maximiliano que presentía acercarse la muerte se despidió de su ciudad de Augsburg y se dirigió a Innsbruck. El Emperador llegó fatigado y enfermo. Pero cuando iba a entrar en la ciudad que había elegido para última morada, las autoridades locales le prohibieron traspasar la puerta de la ciudad a causa de 24.000 florines que el Emperador se había hecho prestar un día por Innsbruck y que no había pensado jamás en restituir. Fueron vanas las amenazas y las súplicas. El monarca que siempre se había encontrado en dificultades financieras y que tampoco aquel día disponía de los medios necesarios para satisfacer a sus acreedores fué presa de gran furor y juró que jamás sus despojos mortales descansarían en una ciudad tan ingrata y prosiguió su viaje hasta Weis, en las proximidades de Linz, donde poco después expiró. Maximiliano I fué sepultado en la capilla del castillo de Neustadt en Viena, mientras que en Innsbruck se siguió trabajando todavía medio siglo en una tumba imperial que iba a quedar vacía para siempre.

**CARTELETA**  
DE ESPECTACULOS PARA EL SABADO, 30 DE ABRIL DE 1938

**TEATRO ALFAGEME**  
Sesiones de cine sonoro a las siete y media tarde y diez y media noche. Extraordinario programa!

La gran producción nacional "Cifesa".  
**EL CURA DE ALDEA**  
Magnífica película española que engalana el cine patrio.  
por Juan de Orduña y Mary del Carmen Valentin González y Manuel Arbó.  
Mañana, estreno:

**LA TRAVIESA JUVENTUD**  
Producción "UFA" del famoso lote "Simpatía por España".

**TEATRO PRINCIPAL**  
Sesiones de cine sonoro a las siete y media tarde y diez y media noche.  
Programa especial en Español!!  
**"EL HIJO DEL CARNAVAL"**  
Un asunto de gran interés y graciosamente magistralmente interpretado por Ivan Monjuskine.

**CINEMA AZUL**  
Sesión de cine sonoro a las siete y media tarde, con programa alemán.  
Mañana, domingo, a las cuatro y a las siete y media.  
**FIJA, LIMPIA Y DA ESPLENDOR**  
Divertida película interpretada por la gentil ANNY ONDRA.

**CAMISERIA PERFUMERIA**  
**CASA PRIETO**  
ARTICULOS PARA REGALO

**EMRUTIDOS** **Aradú** **LOS MEJORES**  
Trabajo del Camino (León) - Teléfono 1130

**Auto-Salón**  
Industrial Comercial Pallarés, S. A.

Garage y talleres con personal especializado en la reparación de automóviles - Soldadura autógena - Carga Bateías - Niquelado - Lubrificantes, neumáticos, accesorios automóvil

**Concesionario oficial FORD**  
Padre Isla, 19  
Villafranca, 8  
**LEON**

**CIRIACO SASTRERIA**  
La calidad ha hecho nuestra reputación  
Ordoño II, 2 - Teléfono 1749

**CASA COSTILLAS**  
Grandes existencias de cemento, yeso, tubos gres de LA FELGUERA, cocinas SAGARDUI, bañeras, waters, lavabos, bidets y demás artículos del ramo de saneamiento y materiales de construcción.  
Avonida del Padre Isla, 3  
Junto al Gobierno Civil  
Apartado de Correos 81  
Teléfono 12-17  
**- LEON -**

## NOTA DE ADMINISTRACION

Recordamos a nuestros suscriptores de fuera de la capital que no estén al corriente, en cuanto al pago de sus respectivas suscripciones, la conveniencia de liquidarlas, pues a partir del día 1 de Mayo, esta dependencia girará contra reembolso el impote de las mismas, corriendo a cargo del interesado los gastos que ocasione el giro.  
Al mismo tiempo recordamos la norma de esta Administración de cobrar la suscripción por trimestres anticipados.  
En caso de devolución injustificada del reembolso, entenderemos que el suscriptor renuncia a su condición de tal y automáticamente será cursada la baja.  
**EL ADMINISTRADOR**

Pida usted en todos los establecimientos la **CERVEZA**  
**AGUILA NEGRA**  
LEON - Teléfono 1529

CAFE-BAR RESTAURANT  
**Central**  
EL MAS SELETO - EL MEJOR CAFE

**GARAGE** Automóviles **OPPEL** y accesorios en general  
**Estacion de Engrase Reparaciones**  
Independencia, 19  
Burgo Nuevo, 2  
**LEON** Teléfono 1621  
Teléfono 1732

**MANTEQUERA LEONESA**  
Susro de Quiñones, 13  
**LEON**

PASTAS PARA SOPA  
**La Industrial Leonesa**  
Teléfono 1128  
Apartado 28  
**LEON**

Acaban de llegar las famosas  
**Naranjas «GLORIA»**  
a la Plaza de San Marcelo, núm. 11 **LEON**

**GVIA**  
Turno de Farmacias  
De 8 de la noche a 9 de la mañana:  
Señor VEGA FLOREZ, Padre Isla



# NO HA SIDO RESCATADO EL CADÁVER DEL AVIADOR HAYA

## Se confundió su cuerpo con el del glorioso teniente Marcheneo, de origen ruso, derribado en el frente de Teruel

### VAPORES ROJOS DETENIDOS EN TROMSOE

Oslo, 29.—En el puerto noruego de Tromsøe se encuentran detenidos desde la Navidad pasada dos vapores mercantes que están al servicio de la España roja. Estos vapores han realizado algunas travesías desde España hasta la Rusia septentrional, tocando en Murmansk. Al presente los dos vapores no se han movido de Tromsøe a causa de un conflicto surgido entre la tripulación, originado por la desaparición de tres marineros de uno de los dos vapores. Bajados a tierra en Murmansk, estos marineros no volvieron y la tripulación está convencido de que el capitán los ha hecho arrestar por la G. P. U. Una gran parte de los marineros se ha presentado ahora a las autoridades del puerto noruego pidiendo protección. (USI)

### MILITARES SOVIÉTICOS ENVIADOS AL FRENTE CHINO

Riga.—De regreso de la España roja han llegado a Moscú el consejero militar soviético en este país, Grigorovic y 42 agentes militares, los cuales serán en seguida enviados al frente de China. (USI)

### AEROPLANOS Y CAÑONES PARA LA ESPAÑA ROJA

Marsella.—El 18 de marzo, el vapor "Gravelines", de propiedad de la "France Navigation" ha descargado en Honfleur 3.000 toneladas de cajas conteniendo aeroplanos de caza Skoda, cañones antiaéreos de modelo sueco y municiones. Esta carga había sido embarcada en el puerto de Gdynia.

La delegación marítima del Gobierno de Barcelona en Marsella se está ocupando en el transporte a Barcelona de este material bélico, desembarcado en Honfleur y que se ha transportado hasta Marsella en camiones. El Gobierno de Barcelona ha adquirido en Holanda 50 aeroplanos Fokker, que serán transportados a la zona roja por ferrocarril, a través de los Pirineos Orientales. (USI)

### HEROISMO DE LA MADRE DE UN LEGIONARIO

Roma.—Durante la batalla de Aragón, un aviador nacional, a consecuencia de una avería del aparato, se arrojó con el paracaídas y llegó a tierra, herido, delante de las posiciones de los rojos. En vista de que éstos se disponían a hacerle prisionero, un legionario italiano salió de las trincheras para acudir en su socorro, se lo cargó a sus espaldas, y a pesar del fuego de las ametralladoras enemigas, consiguió poner en salvo al camarada herido. Dos días después, el mismo legionario que había salvado a su compañero caía en el frente de Alcañiz en un encarnizado combate. Comunicada la noticia a la madre, la señora Ana Strengacci, de Roma, ésta envió al Cónsul de la Legión Unitaria, "Benito Mussolini", de la que el hijo había formado parte, la siguiente carta:

"Señor Cónsul: Con el más profundo dolor, con el alma llena de orgullo, le comunico que mi hijo Pedro, camisa negra de su Legión y voluntario en la División "XXIII Marzo", ha caído como un héroe en el frente de Alcañiz.

He perdido a mi hijo; no he tenido el consuelo de poderlo estrechar una vez más en mis brazos, de oírle una vez más la palabra materno me es de un gran consuelo que hoy su espíritu aletea en las filas de su Legión y de su otro hijo mío, Labio, voluntario en el Africa Oriental, ha ocupado. La educación recibida en casa del padre combatiente desde el año 1919, no podía más inducirle a esto. Hoy me siento orgullosa de él, y mi pensamiento

Sevilla, 29.—Pueden quedar desmentidas las noticias dadas por la prensa y ciertas agencias, según las cuales el cadáver del glorioso aviador Haya, ha sido rescatado. Parece ser que las noticias se deben a la confusión con otro ilustre aviador, el teniente Marcheneo, que compartió con aquél la gloria de sus magníficos servicios.

Marcheneo, de origen ruso, hallábase en Madrid en calidad de piloto al estallar el Movimiento. En tonces se evadió con su aparato, sacrificando un buen sueldo y cerrando los oídos a tentadoras promesas, se puso a los órdenes del mando nacional. Su especialidad fueron los vuelos nocturnos, y en tre otros servicios que acreditaron su valor y pericia, tomó a su cargo el aprovisionamiento por aire de los héroes del Santuario de la Virgen de la Cabeza. También prestó inapreciables servicios a los sitiados de Belchite, bombardeando duramente al enemigo y descubriendo un paso entre sus columnas.

Durante la epopeya de Teruel, este gran aviador tripulaba un trimo-



tor, descubriendo las concentraciones enemigas, arrojando bengalas durante la noche. Un caza enemigo le dio alcance y pudo darle con una ráfaga de ametralladora que incendió el aparato. El piloto y el sargento me-

to va al Duce y al Fascismo, por cuya gloria mi hijo caído.

A usted, señor Cónsul, a toda la Legión, que fué la de mi hijo, el pensamiento de una madre que en el momento del más vivo dolor es bendice." (USI)

### "ENERGICA PROTESTA" A INGLATERRA

Barcelona, 29.—Esta mañana regresó en avión de París el ministro de Estado rojo, Alvarez del Vayo, y esta noche dió a conocer la nota que el Gobierno ha enviado a su embajador, Azcárate, para que la presente en el "Foreign Office".

Es esta nota se dice que el Gobierno español ha visto con profundo disgusto la forma en que se ha concertado el pacto anglo-italiano, y que el intercambio de notas es favorable a los "sublevados". Por ésta y otras causas que se aducen en la nota, el Gabinete Negrín "formula una firme y energética protesta al Gobierno de la Gran Bretaña".

Alvarez del Vayo ha declarado que el próximo día 3, con motivo de la marcha a Ginebra, se celebrarán en toda la zona "leal" grandes manifestaciones de protesta contra Inglaterra y los países fascistas.

### OH!, LOS PAISES DEMOCRATICOS

Barcelona, 29.—Después de ser conocidos en parte los acuerdos anglo-franceses, el presidente de las Cortes, Martínez Barrio, ha hecho algunas declaraciones adversas a dichos países, a los que recuerda que deben tener calma y no precipitar los acontecimientos, pues el Gobierno de la República sabrá corresponder a la confianza que en él tienen depositada los países democráticos. DRV.

### "HONRAS POSTUMAS"

Barcelona, 29.—La "Gaceta" roja publica, entre otras disposiciones, una que concede el cargo de teniente coronel honorario del ejército popular al tristemente célebre anarquista Bujaventura Durruti. DRV.

### SIGUEN LAS PERSECUCIONES

Barcelona, 29.—Hoy han sido ejecutados en el patio de Montjuich, por

desafección al régimen, Francisco Romá y dos más.

El Tribunal de guardia número dos ha impuesto a una empresa de artículos de ferretería 150.000 pesetas de multa y un año de trabajos forzados a uno de los socios, y 50.000 pesetas y dos meses de estos mismos trabajos a otros socios de la misma entidad.

El mismo Tribunal ha impuesto otra multa de 100.000 pesetas a don Florentino H. Nadal, dueño de un almacén de calzados, por ocultación de géneros.

**INSTALACIONES ELÉCTRICAS**  
Material eléctrico en general  
lámparas de alumbrado  
**CASA SOLIS**  
Bayón, 8 - León - Tel. 1929

### EL ESPECTRO DE STALIN

#### Trotsky se fortifica en su villa

Ciudad de México.—Trotsky, se guro de que se ha organizado por Stalin un trágico complot contra él, se ha fortificado en una villa en el suburbio de Coyacán, que está vigilada constantemente por agentes de policía. Los árboles del jardín que circunda la villa han sido todos podados para evitar cualquier posibilidad de sorpresa.—USI.

**Vinos y Coñac VALDESPINO**  
Los mejores

## El oro robado en el Banco de España fracasan las gestiones del Comité rojo para recuperar mil millones Están actualmente en las cajas de seguridad de Mont de Marsan

París, 29.—A raíz de la caída de Alfonso XIII el Gobierno de España obtuvo de Francia un empréstito, ofreciendo como garantía un depósito de oro cuya cifra alcanza la respetable suma de más de mil millones que están bajo la custodia inmediata del Banco de Francia.

Declarada la guerra civil, y en el Poder el gobierno marxista, éste hizo gestiones que llegaron al límite de lo imposible a fin de hacerse dueño de aquella reserva aérea, a lo que se opusieron los accionistas del Banco de España interponiendo una acción judicial, que logró que el depósito fuese respetado, y, por ello, hoy se halla en perfecta custodia en las cámaras de Mons de Marsan.

La última tentativa hecha por los rojos de Barcelona, impacientes por adueñarse de ese dinero, ha sido a raíz de la última aparición del Ministerio Blum. Entonces el gobernador del Banco de Francia considerando que esta institución podría ser considerada responsable de la restitución arbitraria del tesoro, de-

negó una vez más la petición de Barcelona, mientras que el Consejo general de la Banca tuvo que doblegarse a los razonamientos del gobernador.

Por lo que se refiere al tribunal que tiene en estudio el caso, ha emitido hace unos días informe, declarando su propia incompetencia.

El oro, por tanto, que sagrada y humanamente pertenece a España, quedará donde actualmente se encuentra hasta la conclusión de las apelaciones judiciales presentadas por los interesados.

Entre tanto Marcelino Martínez Pascua y Martínez, nuevo embajador extra ordinario y plenipotenciario de Barcelona, hizo entrega de sus cartas credenciales al Presidente de la República, diciéndole en su discurso que representaba a España, pero a una España que aun tenía de las credenciales de Barcelona en regla carece de títulos suficientes para ser reconocido en las ventanillas del Banco de España, que era, precisamente lo que buscaban los rojos,

## Horas de España

Daladier y Bonnet, ministros de Francia, se hallan en Londres. Fueron recibidos en el Palacio de Windsor por los Reyes de Inglaterra. A las demostraciones auténticas y republicanas no les amedrenta tomar el té con la realeza. Casi es seguro que les complacerá. Es este un motivo más para afirmar que las Monarquías y las Repúblicas no se repelen. Y también que a los republicanos les complacerá de vez en cuando un "pour parler" con las personas reales.

Pero este detalle no tiene importancia. Lo que interesa destacar es que Daladier y Bonnet, en una coincidencia absoluta, han reconocido que ya nada les puede estorbar el triunfo definitivo de los Ejércitos gloriosos del Caudillo sobre la hez marxista, conglomerado híbrido de asesinos, ladrones y bandidos, que en la zona roja han hecho de ancho campo para sus fechorías.

Daladier y Bonnet hablan así, cuando, precisamente, se anuncia en el mundo la aurora espléndida de la redención de España.

Unas semanas antes tal vez habría sido de demanera dictando. Ya nada importa tampoco eso. Interesaría saber después de esas manifestaciones que seguirán enviando material de guerra dando facilidades para que se entienda la zona roja que está en los pozos de su derrota final.

Porque, realmente, no puede confiar se en una sinceridad cuando hay motivos para que se dude de ella. Francia se une ahora con Inglaterra con vistas al acercamiento al eje. Roma-Berlín por uno de sus extremos de Roma. Y si las sugerencias de Chamberlain para una aproximación al Reich han producido algún efecto, tengamos la seguridad de que el eje, inmantado de energía, atravesará todas las naciones que pretenden vivir en paz en Europa.

### Otros dos rusos desaparecidos misteriosamente

París.—Las investigaciones más escrupulosas activamente dirigidas para hallar el rastro de los cuerpos de los dos hijos del doctor Sinkow, que se creían sepultados bajo las hendiduras profundas en una cueva de arena, no han dado ningún resultado. La familia y la policía han formulado todas las hipótesis posibles para explicar la desaparición de los dos hermanos. Excluida la hipótesis de la fuga, dado el carácter perfectamente equilibrado del mayor de los dos muchachos, no queda más que la hipótesis del rapto, tanto más fundada dado que en la región hay muchos emigrados rusos y que el mismo doctor Sinkow es ruso. A consecuencia de esto, el doctor Sinkow ha presentado denuncia de rapto contra desconocidos.—USI.

Da en...  
Hul de...  
Londre...  
de W...  
de Inglat...  
de una a...  
nistros fr...  
ron prese...  
berlain, y...  
mer, todo...  
la de Guil...  
se trasla...  
de hace a...  
el más su...  
de se cele...  
da por la...  
nada la co...  
pañó a si...  
ciones.  
Esta m...  
salieron d...  
Tres...  
nos as...  
d...  
Addis...  
ros ital...  
las cere...  
Engbert...  
Doming...  
carse ur...  
en, el pl...  
dieron...  
de los n...  
capilla...  
apuntar...  
ron con...  
do al si...  
sus fusi...  
tando a...  
dos rest...  
corriero...  
Mient...  
después...  
pilla y...  
Padres...  
las tres...  
edificio...  
se despi...  
La zo...  
ejercían...  
con más...  
zados...  
ellos pa...  
la Misión...  
ron de...  
didos. I...  
llegaba...  
taba con...  
de los...  
nero y...  
restos...  
EN HON...  
Presi...  
sesión...  
Sevilla...  
tos en ho...  
Nacional...  
la del Gr...  
cuo del g...  
guez, acor...  
amigos, il...  
presidir l...  
de Españ...  
so el nue...  
guraza...  
La sesió...  
ras de ho...  
garará u...  
sala de B...  
Ateneo Se...  
nistro de...  
llas Artes...  
to de Es...



# Dimite el director de la Oficina de Trabajo de Ginebra

## Se funda en que los países europeos se distancian cada vez más de la Liga ginebrina

Ginebra, 29.—Ha dimitido inesperadamente el director de la Oficina Internacional de Trabajo.

El director dimisionario ha expuesto este mediodía a la prensa los motivos de su decisión. Dijo que lo había hecho porque los países europeos se retiraban cada vez más de la organización de la Liga ginebrina. De todos modos, seguirá ocupándose de sus funciones hasta que tenga sucesor.

### CONTRA EL REPARTO DE PALESTINA

París, 29.—Comunican de Damasco que el Parlamento sirio ha aceptado por unanimidad una moción de protesta contra el reparto de Palestina.

### INFORMACION DESMENTIDA

Hong Kong, 29.—El embajador de la Gran Bretaña en China ha desmentido ante la prensa la información según la cual había iniciado negociaciones con las autoridades chinas, con el fin de llegar a un armisticio entre China y Japón.

### EXITO DE UNA EXPOSICION ARTISTICA ITALIANA

Atenas, 29.—Se ha cerrado en Atenas la Exposición del Blanco y Negro y del arte decorativo, organizada por el Ministerio italiano de la Cultura Popular. El éxito no ha podido ser más lisonjero: más de diez mil visitantes y ventas por la mitad del valor global del material expuesto. El mismo rey de Grecia ha querido visitar detenidamente la Exposición y ha tenido palabras de sincero elogio para la organización y para los artistas expositores.—USI

### AVENOL ABANDONARA GINEBRA

Ginebra, 29.—Esta mañana llegó, procedente de Londres y París, el secretario general de la Liga de las Naciones, señor Avenol, que se incorporará a sus funciones. Creció el rumor de que Avenol va a ser encargado por su gobierno de cierta misión diplomática y parece que en tal caso abandonaría Ginebra.

### CLARETE LEONÉS vino fino de mesa Pídense en todas partes

Hasta ahora van registradas 15.000 inscripciones de aportación, con una recaudación de millón y medio de pesetas al año.

## Las relaciones franco-inglesas Daladier y Bonnet coinciden en que nada puede malograr el triunfo de Franco

### Hubo discrepancias respecto al propósito de Chamberlain de un acercamiento al Tercer Reich

Londres, 29.—La jornada en el Castillo de Windsor, residencia de los Reyes de Inglaterra, transcurrió ayer en medio de una atmósfera cordialísima. Los ministros franceses Daladier y Bonnet, fueron presentados a Jorge VI por Chamberlain, y hasta que llegó la hora de comer, todos estuvieron reunidos en la sala de Guillermo el Conquistador. Después se trasladaron al salón de oro, que desde hace algunos años no se utilizaba y es el más suntuoso del viejo castillo, en donde se celebró la comida, que fue amenizada por la banda de Granaderos. Terminada la comida, el Rey en persona acompañó a sus huéspedes hasta sus habitaciones.

Esta mañana, poco antes de las diez, salieron del Condado Berks los ministros

franceses, que se trasladaron a la embajada de su país en Londres, desde la cual salieron a los veinticinco minutos para marchar al Foreign Office, donde continuaron las conversaciones.

La prensa de esta mañana comenta el resultado de las negociaciones. Algunos periódicos coinciden en afirmar que las únicas discrepancias han surgido con motivo de las intenciones de Chamberlain de un acercamiento hacia el Tercer Reich, y así lo hace resaltar el "News Chronicle" en grandes titulares. En cambio parece que sobre la cuestión española, la unanimidad ha sido total y los ministros han coincidido en que ya nada puede malograr las ventajas obtenidas por el Generalísimo Franco.—DRV.

## Tres misioneros italianos asesinados por bandidos abisinios

Addis Abeba.—Cinco misioneros italianos se encontraban en las cercanías de su capilla en el Engherté, cuando en la tarde del Domingo de Ramos vieron acercarse un grupo de individuos que en el primer momento no infundieron sospechas. Mientras uno de los misioneros se alejaba de la capilla, los bandidos abisinios apuntaron sus fusiles y dispararon contra él, que caía derribado al suelo. Después dispararon sus fusiles contra los otros, matando a otros dos misioneros. Los dos restantes consiguieron huir y corrieron a pedir auxilio.

Mientras tanto, los bandidos, después de haber saqueado la capilla y la casita donde vivían los Padres misioneros, transportaron las tres víctimas al interior del edificio y lo incendiaron, dándose después a la fuga.

La zona donde estos misioneros ejercían su apostolado, cuenta con más de 1.000 católicos bautizados y 700 catecúmenos. De ellos partió el primer socorro a la Misión tan pronto se informó de la incursión de los bandidos. Desgraciadamente, cuando llegaban los refuerzos la casa estaba completamente quemada y de los cuerpos de los tres misioneros no quedaban más que los restos carbonizados.—USI.

### EN HONOR DEL MINISTRO DE EDUCACION

## Preside la segunda sesión del Instituto de España

Sevilla, 29.—Continuaron hoy los actos en honor del ministro de Educación Nacional. Después de una visita a la casa del Guadalquivir, que terminó a las cuatro de la tarde, el señor Sainz Rodríguez, acompañado por las autoridades y amigos, llegó al Museo Provincial, para presidir la segunda sesión del Instituto de España, donde pronunció un discurso el nuevo académico don Pedro Murguaza.

La sesión continuaba a las veinte horas de hoy. Mañana a mediodía se inaugurará una exposición de pinturas en la sala de Bellas Artes, organizada por el Ateneo Sevillano. Al acto acudirán el ministro de Educación, el director de Bellas Artes y los académicos del Instituto de España.—DRV.

## Ginebra descompuesta

Dan al "padrecito" Stalin un plazo hasta el domingo para que se encomiende a Lenin, y se disponga a pagar coros sus crímenes ante la justicia inflexible de quien, en su día ha de juzgarnos a todos.

Stalin, por supuesto, está temblando y frenético a la vez. Eso de que no pueda encerrar una checa a las ondas hertzianas para que asesinen la voz de esos radio-emisores que no le dejan vivir tranquilo, le llena de desesperación.

Y más le desespera que después de nombrarle a alguna de sus víctimas, le hagan oír la marcha fúnebre de Chopin.

Esto que parece una broma, tiene más altos designios que cumplir en la URSS. Quienes se exponen a perder la vida por emitir por radio unas amenazas, deben contar con suficiente paciencia para despenzurar al perro Stalin que pretendía inocular con su drojobia a todos los países de Europa.

En Moscú, a las puertas del Kremlin, está fraguada una conjura. La fecha ni es la que anuncia la emisora fantasma—Primero de mayo—ni puede saberse qué fecha será, pero que el "padrecito" Stalin está condenado a muerte es algo tan absoluto y tangible que nadie extrañará la noticia de su aniquilamiento.

Es mucha la sangre vertida, son muchos los monstruosos crímenes cometidos, es demasiada su audacia de perturbar la paz del mundo para que no se le haga justicia severa y ejemplar muy pronto.

Rusia, que con el asesinato de los zares creyó que iba a gozar de plena libertad se ve ahora cojugada y dentro de un dogal mucho más estrecho que antes.

Stalin, concluirá, como un perro rabioso, muerto a tiros en mitad del arroyo. Y entonces será ocasión de que los rusos impongan el verdadero régimen de una libertad sana y patriótica, porque muerto a tiros el tirano los tiranizados podrán ser dueños de su albedrío si es que no escarmentados todavía dejan que otro miserable verdugo sustituya a ese monstruo, que ahora tiene sometido un imperio a su tiranía personal.

## La misteriosa emisora clandestina Amenaza de muerte a Stalin para el 1.º de Mayo

### Conjura a Trotski para que restablezca en Rusia el verdadero socialismo

Varsovia.—La famosa y misteriosa estación de radio que hace propaganda antistalinista, continúa imperterrita en su trabajo de propaganda. El 22 de abril, esta radio ha dejado oír la voz femenina, que decía:

"Comenzaremos desde hoy a transmitir todas las noches. Hemos conseguido llevar nuestra estación a una localidad de la Unión Soviética en donde Jezow y sus acólitos no nos podrán encontrar. Transmitiremos todas las noches, a las 23.30, hora de la Europa Central. Camaradas: las mejores cabezas de la revolución han sido abatidas por Stalin. Esperemos que este será el último primero de mayo de Stalin. Stalin: nosotros te acusamos de maldades en masa y de haber traicionado el programa de Lenin. Tú has hecho fusilar al camarada general Bibenko."

La transmisión se ha interrumpido pocos momentos, durante los cuales se ha dejado oír la "Marcha fúnebre" de Chopin. Después la voz femenina ha vuelto a hacerse oír:

"También esta muerte será vendada. Stalin: nuestra venganza te alcanzará en el curso de los próximos tres meses."

Después, la voz se ha dirigido a Trotski:

"Nosotros te conjuramos, ¡oh, gran jefe de la revolución!, a volver al Kremlin para reconstruir en Rusia el verdadero socialismo. Será un gran honor para uno cualquiera de nosotros poder fusilar al perro Stalin."—USI.

## Grupo de viviendas baratas en Granada

Granada, 28.—Ha comenzado la construcción de un nuevo grupo de viviendas baratas, en número de 24, de la Obra Nacional de Casas para inválidos y obreros.

Hasta ahora van registradas 15.000 inscripciones de aportación, con una recaudación de millón y medio de pesetas al año.

## La Carta del Trabajo del Africa italiana

Roma.—El ministro del Africa Italiana ha publicado, en ocasión del aniversario de la Fundación de Roma, la Carta del Trabajo del Africa Italiana, que constituye la primera colección sistemática y comentada de las disposiciones vigentes en el Africa Italiana en materia de trabajo y de asistencia social.

Esta carta, que comprende unas mil páginas, es la más completa documentación de las realizaciones del Régimen en el campo de la protección del trabajo colonial, y demuestra que la política social del Régimen, aun en Africa, está en la vanguardia de todas las demás. Las leyes, con su formulación precisa, demuestran que la acción fascista en este campo no se basa solamente en reglas generales, sino en normas cuyo valor moral y cuya eficacia material consagra ampliamente en los hechos los principios éticos y políticos que forman la base de la colonización fascista. Ello demuestra, asimismo, que la estructura social que se forma en el Africa Italiana es análoga también, desde el punto de vista constitutivo, a la que el Régimen ha creado en Italia. Uno y otro sistema, que se identifican en el corporativismo, han surgido gradualmente y van continuamente evolucionando.

La Carta, por esta razón, no significa más que una etapa de esta evolución.—USI.

## Prendas para el vecindario de Belchite

Zaragoza, 28.—El alcalde de Belchite ha recibido un telegrama del Generalísimo Franco, anunciándole el envío de las siguientes prendas, que Auxilio Social dedica al vecindario más necesitado de aquella localidad: 300 mantas, 530 capotes-manta, 600 cazadoras, 256 camisas, 1.752 camisas de hombre, 1.800 pares de calcetines y otra gran cantidad de prendas diversas.

## El problema de la vivienda

Teruel, 28.—En esta ciudad ha causado gran satisfacción la orden del Ministro del Interior, disponiendo se constituya en esta capital una Junta encargada de resolver el problema de la vivienda. Hasta ahora, las autoridades de Teruel venían haciendo prodigios para alojar a los vecinos que se habían quedado sin hogar a causa de la barbarie roja.



# Entra en León, en triunfo de fe, su augusta Patrona, la Virgen del Camino

## La ciudad en pleno recibe a su Reina y Madre con entusiasmo delirante

### El paso de la imagen por las calles, ha constituido un acto de apoteósico fervor

Ayer, en el claro oscuro de una tarde indecisa entre la lluvia y el sol, llegó a nuestra ciudad la Virgen del Camino. La precedían pendones y banderas, ondeando al viento como una gloria triunfal, y la seguía una multitud exaltada de fe y de patriotismo. De fe hacia la Reina y Madre de León, que jamás abandonó a quienes con entusiasmo y necesidad le pidieron compasión para sus dolores y amarguras; con patriotismo porque, ahora, todos los leoneses vamos a solicitar de su celestial tutamurquia que concluya pronto esta guerra cruenta y dolorosa que encendió el egoísmo y la traición de unos malos españoles. Si no hace mucho logró que la horda de marxistas no hallara la ciudad, como ahora que se la pedimos con tanto fervor los leoneses, no habríamos de interceder para que el triunfo de los gloriosos Ejércitos de Franco se logre el mes en muy pocos días más?

También se pide a la Virgen del Camino lluvia, cuando que se hunda en las tierras calientes por el sol, para que la semilla del Pan fructifique en espigas de oro que, como flechas doradas apuntarán al cielo, no en gesto de amenaza, sino con equívocos de gratitud.

Por todo esto, por tener fe en su Madre y Patrona, por saber que nunca les ha desamparado, los leoneses se lanzaron a la calle, inundaron las ruas y las calzadas, y por el camino del recorrido llegaron hasta la céntrica plaza donde se unió a ella el Excmo. Sr. Gobernador militar.

Abren marcha cinco guardias civiles a caballo. Siguen los pueblos con sus insignias, y llama una vez más la atención la maestría gallarda con que levantan los formidables pendones.

Hijas de María, principalmente van entre los grupos de los pueblos. Vienen después las asociaciones de la capital, en filas de cuatro, con sus estandartes. El desfile es imponente.

El público en verdadera maravilla humana guarda un orden perfecto, a pesar de ser pocos los agentes de la autoridad.

Llueve. No importa. Sigue pasando gente en la procesión. Sigue el pueblo contemplando sin moverse.

Y llega ya entre los caballeros de San Ignacio y la Virgen del Camino, los del Grupo Tradiciones Leonesas, también representado, los ayuntamientos, autoridades y jerarquías de F. E. T. la Madre celestial, la Patrona de León.

Se canta la Salve con emoción de lágrimas por los miles de almas allí reunidas. El Cabildo Catedral se hace cargo de la imagen. Cuatro beneficiados y cuatro canónigos la toman en sus hombros. El Sr. Deán con otros dos beneficiados oficia en la procesión.

Y esta, entre plegarias y cánticos, entra en la Iglesia de San Marcos para la entrega de la imagen.

Lista es la asamblea de andas adornada con la corona y manto que le fueron regalados por el pueblo leonés cuando su Coronación canónica, y otras valiosas joyas, regalo de la Casa de Chincano. Las andas son adornadas con flores naturales muy bonitas. Hacen esta labor las señoras de la Junta de la Hermandad de la Virgen del Camino.

Por los caminos afluentes al pueblo de La Virgen era muy curioso ver las caravanas que llegaban con las insignias, pendones, cruces, etc.

Trobajo del Camino y La Virgen se hallaban engalanados con toda clase de colgaduras vistosas.

En los ribazos de la carretera vimos bastantes grupos de mujeres y niños que corrían allí y esperaron la procesión.

#### ¡SALE LA VIRGEN!

Ante el santuario de nuestra Patrona era ya, a las dos, compacta y enorme la masa de gente cuando ella empezaba a notar el viento, que sopla benigno, pero muy adecuadamente para tal ocasión, los "panes" verdes y rojos de los afroses pendones de los pueblos del Ayuntamiento de Valverde de la Virgen y del arciprestazgo de San Miguel del Camino, que con los que esperan allí, pues los de Villaturiel y Valdefresno escorarán a la imagen en San Marcos de León. Son cuarenta y dos parroquias nada menos.

Están, pues, representados el mejor día, en pleno, los pueblos de La Aldea de la Valdona, Fresno del Camino, Montejo, el pueblo de los populares "raseros", Oncina de la Valdona, Tobledo de la Valdona, San Miguel del Camino, Valverde de la Virgen y La Virgen del Camino que componen el Ayuntamiento de Valverde, y los de Santovenia, Entrínos, Villanueva, Onzonilla, Erancia, Vilecha, Trobajo del Camino, Oteruelo, Amunia, etcétera, etc.

Asisten, además, las representaciones del ayuntamiento de Valdefresno, del de Villaturiel y de León. Esta se halla formada por el alcalde, camarada G. Reguera, primer teniente alcalde Sr. De la Cruz y concejales Sres. Aguado, Lado, Díez, Rodríguez Barrio, Sánchez, Arteaga, Moratill y Fernández Manet y secretario e interventor de la Corporación municipal. También está la representación del Cabildo Catedral.

Previas las formalidades de rúbrica, el administrador del R. I. Intermunicipal de Nuestra Señora entrega la imagen, adornada con un precioso manto verde y sus mejores joyas.

Y entre volter de campanas y los húmedos y corazones palpantes pasa bajo el arco del atrio, por la carretera, la Virgen! Se es sacada de su templo por canónigos de la Catedral don Tomás Herrero y D. Salvador Vez Quintanilla y por los concejales de León D. Nicolás Albertos y D. Cándido Alonso.

Se forma la interminable procesión. Dan escolta a la Virgen sus "soldados", los de la base aérea que lleva su nombre bordado en las cornetas y tambores de la misma bater marcha.

Habrían falta muchas líneas y eluma mejor cortada para expresar la emoción de tal momento: la Virgen sale para León!

#### CUADRO INOLVIDABLE

Quiénes una vez han visto la procesión que se forma desde La Virgen a León en estos casos extraordinarios es imposible que olviden cosa tan bella e impresionante, cuadro tan lleno de vida de color y de fe...



Al salir de su santuario, la Virgen del Camino es recibida en San Marcos de León.

Mujeres entubadas, aldeanas del color de estos cerros rocosos del páramo, que no manecen de rodillas largo rato en la carretera, niños, hombres, mujeres detrás de la cruz y el pendón de su respectivo pueblo, el bamboleo de los altos estandartes verdes y rojos que pregonan la religiosidad y bizarría de esta hidalga tierra, cánticos y plegarias, sacerdotes con sobrepeliz o capa pluvial junto a las rústicas ovejas de su parroquia y sobre todo estos fuertes labradores que siguen ansiosos las evoluciones lentas del que "puja" por el pendón forman un conjunto que, a ratos hace asombrar las lágrimas...

La procesión alcanza la longitud de la distancia media, aproximadamente entre Trobajo y La Virgen. Y va engrosando cada vez con los grupos que acuden de León y demás pueblos. Hasta de Villadagos viene gente... Y, por la otra parte, desde Mansilla...

Abra marcha el pequeño pendón de la iglesia de La Virgen. El pendón del pueblo de ésta, uno de los más bonitos, tiene un paño amarillo en el medio. Y el de Quintana-Ranceros un paño verde sobrepuesto, vertical, con una cruz roja, antigua, muy interesante.

Son también preciosas algunas cruces procesionales.

#### COMO UN EXODO BIBLICO

Esta original y pintoresca comitiva que con la característica seriedad leonesa acompaña a su Patrona querida no se parece a ninguna otra comitiva religiosa. Tiene un aire de éxodo bíblico, de pueblo en caravana que fuese siguiendo la ruta de una estrella misteriosa hacia un destino desconocido.

Impresiona fuertemente este simbolismo al ver pasar entre los campos verdes el enorme cortejo.

#### EN SAN MARCOS

A la hora prescrita, ante el edificio de San Marcos de León se lloranta, Corbillos, Paradilla y Ten la Virgen. Con ellos, el de León, cuyo pendón de rojo damasco se halla a la puerta.

Los pueblos de Valdefresno (veinte) y los de Villaturiel (trece) traen como los otros sus pendones, entre ellos el "de la tierra", sus cruces parroquiales, faroles, estandartes de Animas, etc.

Hay verdaderas preciosidades,

como las cruces parroquiales de Villaturiel, Roderos, Villaseca, Paradilla, Marnu, Villarroaño y Villafelz, ésta de plata del siglo diecisiete.

Vienen algunas adornadas con flores.

Pendones traen Navafria, Virente, Corbillos, Paradilla y Tendal, además del citado de la tierra. Forman un grupo de gran colorido, que se hace más bello al sol de la hermosa tarde.

Ma de repente, y cuando la procesión de la Virgen llega al Crucero empieza a turbarse el grupo como si quisiera recorrer los caminos el beneficio que pedimos.

Pronto cesa esto y hecha la típica reverencia entre los pendones que vienen y el de la tierra, que, como todo lo que afecta a estas colosales banderas es seguido con gran curiosidad por el público empieza a pasar la procesión ante las autoridades que esperan en San Marcos junto al puente.

Además del Ayuntamiento de León bajo mazas, vemos a la Diputación Provincial en pleno, al Excmo. Sr. Gobernador civil, jefes provinciales de F. E. T. camarada Gago y de la de Milicia, teniente coronel López de Roda, jefes de Aviación y de la Benemérita y entre los de F. E. T. el Provincial, Gago; el local, Carbajal; y otros cargos de la Organización.

Son ya las cinco y media de la tarde; el Cabildo sale de la Catedral, cuyas campanas avisan el tránsito de la Virgen. Por San Marcos empieza a desfilir un verdadero río de gente. Son, primero, las asociaciones religiosas de la capital, que han ido carretera adelante a esperar a Nuestra Señora. Van de cuatro en fondo y no acaban de pasar. Sigue el grupo interminable de devotas. Entre ellas estandartes, cruces, etc. Una mota de color: la Falange de Trobajo del Camino destacó una escuadra de veteranos que con camisa azul y boina roja con borla marcan el paso. Los devotos de San Andrés del Rabanedo pasan ahora... Pasan luises, estanislaos, colegio de Agustinos.

¡Por fin!... Llega a San Marcos la carga preciosa que han traído los concejales de León, Valverde, etcétera. La comitiva oficial se for



En las primeras horas de la mañana de ayer muchas personas fueron a esperar la salida de la Virgen del Camino; he aquí un grupo detenido a orar ante el Crucero.

cos, ig  
arriba  
dilla  
fervor  
despu  
rio do  
ambie  
nta  
Baj  
dama  
pasa  
Blanc  
Oet  
bateri  
clone  
mient  
da en  
sa, e  
de A  
discip  
El  
ocupé  
para  
inmet  
Y  
dral  
con l  
su V  
moix  
Dias  
copio  
perac  
Lle  
grata  
sus l  
doras  
nos,  
gos.  
Un  
penc  
que t  
en se  
Lle  
un v  
TURN  
CI  
SR  
De  
Se  
Si  
AN  
REP  
sar  
pai  
pai  
cio  
18'  
SOLA  
vez  
fond  
lare  
CUB  
cam  
306  
ner,  
DORI  
de  
den.  
DOS  
cas  
po,  
HAB  
das,  
P.  
Nec  
de A  
León  
para  
entre  
Tradi  
los qu  
de die  
de di  
próxi  
El  
su pr  
del re  
Tod  
de rec  
oluto.



De la Virgen del Camino

cos, igual que empezó, callé Ancha arriba, entre el pueblo que se arro...

EN LA CATEDRAL

Bajo el arco formado por los damascos del pendón de la tierra...

Ocuparon su puesto en el presbiterio autoridades y representaciones. Y da comienzo el Rosario...

El Sr. Lectoral de la Catedral ocupó después la cátedra sagrada para dirigir cátedra exhortación al...

LLUEVE...

Y mientras salimos de la Catedral y veíamos cómo se disolvía...

Llovía, llovía, llovía... Era la grata recompensa que llevaban a...

Una meteorología que no comprenden en la España roja. Porque no hay la fe que nos salvó...

Llovía, Y era cada gota como un viva a la Virgen del Camino...

TURNO DE FARMACIAS DE NOCHE PARA ESTA SEMANA SR. MAGDALENO, calle Rúa. De 9 de la mañana a 8 de la noche...

Anuncios Económicos REPRESENTANTES se precisan en La Bañeza y Sahagún para asuntos Oficina; fácil para personas activas y bien relacionadas. Escribir a Apartado 137, León.

SOLAR se vende, Avenida Primo de Rivera, 27, cinco metros fachada por 25 fondo. Para tratar, Samue Vidal, Solares Picón, 23. E.-283

CUBAS se venden, tres de roble americano, construcción Tafalla, de unos 300 rántaros cada una. Viveros Seoanez, La Bañeza (León) E.209

DORMITORIO y comedor completos, de nogal, con muy poco uso, se venden. Informarán esta Administración. E.-305

DOS HUESPEDES: señora desea, en casa particular. Razón, Julio del Campo, 10, 4, derecha. E.-309

HABITACIONES todo confort, soleadas, cuarto baño, ascensor, cédense. P. Isla, 2, cuarto, centro. E.-310

Administrador

Necesitando la Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales de León proveer el cargo de Administrador para sus oficinas, se abre un concurso...

Toda solicitud que venga acompañada de recomendación será desatendida en absoluto.

Bajo el símbolo de la Generación del 31

por Félix Conde Cossío

Ni a Massimo D'Azeglio en Italia, ni a Jorge Kaiser y Thomas Mann, en Alemania, ni a ningún preboste español del estilo orteguiano se les ocurriría pensar que trasfudir un genio, el alma de una generación en una trayectoria desarticulada de su verdadera ejecutoria, era una cosa de coser y cantar. Porque se fijaron bien en sus compatriotas. Y supieron atisbar que el fenómeno que empuja a los pueblos con la firmeza axiomática de una ciencia exacta por la lógica de la ascendencia de lo que es peculiaridad y característica, hogareño y lugareño, costumbrista y tradicional, tiene la virtud de lo racial, de lo immanente, de lo eterno.

Este es un símbolo. Un símbolo escéptico en los que creen que un postulado nacional es igual que el mito de Prometeo. Un símbolo histórico de coyuntura nacional, que es común en todos los pueblos.

Y éste era también el símbolo nuestro. El símbolo que teníamos en nuestra historia, porque tiene su origen frente y en la gruta de la Santina, cerca del valle del Auseba, que bebe del medievo y trae esa enjundia recia de la históricamente grande.

Una consigna de un pueblo que no se resigna a morir es la de reafirmarse. Las reafirmaciones de los pueblos son como el áspero romance de la independencia.

La reafirmación actual del pueblo español es la gran consigna de nuestro genio. Los "sots importants" de que puliera hablar Stendhal, creían que un intento de reafirmación hispánica equivaldría a buscar nuestro pueblo su propio sepulcro.

He aquí hoy bien clara la prueba. Nuestra consigna guerrera ha respondido ciertamente a nuestro símbolo histórico. Bajo el que está nuestro pueblo, aunque siga sangrando la llaga.

Lo típico, lo tradicional, lo chuló, lo heroico cayó con las ideas rectoras de los hijos de la generación del 98. Como cayó también lo cultural de Occidente. Los pedantes de las nuevas ideas copiadas o traducidas de la Revolución Francesa, hicieron de España el árbol caído del que toda Europa hacía leña. La generación del declive imperial de la Patria, oráculos infernales, fariseos que pisaban el suelo del templo patrio indignamente, ofrece la visión tétrica de la innovación afrancesada, que corría por nuestros manantiales sanguíneos. ¿Que aun por ahí corría España! España corría por debajo de sí misma. Tenía rutas de genio. Alardes de otras generaciones que vivían en las almas nietas de nuestras generaciones históricas.

Una generación bastarda, feroz novedad del siglo XX, ponía en su bandera el rotundo grito de la destrucción hispánica. Era la herencia espiritual de aquellas generaciones setecentistas y ochocentistas, que habían dejado hundir en el mar proceloso de las nuevas y baratas filosofías, las teorías sanas, fuertes, poéticas del Imperio. La que a todo trance subyugó a la Cruz; arrancó los clavos de Cristo para clavárselos de nuevo. La que pensó, con Séneca: "Mi Patria es el mundo". La que hizo de España el pelele desintegrador del que tiraban todas las regiones y se reían todos los Estados.

La generación no es ciclo cronológico. No es un espacio de tiempo entre dos hechos importantes de la historia. La generación tiene algo de humana y algo de espiritual. Algo de cronología y algo de conceptual. Es un ciclo espiritual que pone hitos a dos concepciones, a dos maneras de perfilar la vida, y tiene algo de estructura filosófica y programa de estilos nuevos y reformas profundas. Así, ahora, tiempo en que la carne de una generación se desgarra, el espíritu vela por la nueva concepción filosófica, poética, política, militar y religiosa de la vida,

que tiene su germen en aquellas palabras y profecías de los Caudillos y Maestros, allí junto al declive liberal.

Pero ahora, mejor que ayer, se plasma la formación ética, espiritualista de la nueva generación del 31. Y se lleva a la práctica su contenido ideal, la concepción nueva de la vida del Estado. Y en España se han borrado aquellos sedimentos políticos, sociales, económicos y religiosos de aquella generación liberalsocialista—salvo la paradoja—No hay prejuicios anteriores y concomitantes con la vida pasada. Todos los viejos estilos, sediciosa ruina, van desapareciendo al paso firme de la victoria en la retaguardia con el estilo nuevo de la generación nueva.

A las pocas horas de caer las viejas concepciones, por los dogmas de nuestro intelectualismo sagrado, empujados al abismo de la fantasía, nuestra generación sabía lo que la responsabilidad histórica cargaba sus componentes, sobre sus hombros. El pesimismo nostálgico de muchos era la negra sombra de aquella España joven, que sabía lo que a su generación la encargaba el destino.

Pero a esta generación juvenil, como aquella otra de la Italia de D'Annunzio y del Duce, la que parte de Ronchi y va a Fiume, y luego va a Trieste, y a Milán y a Pola, y a Florencia, y a todas las poblaciones italianas, y después en marcha rítmica, imperial, va sobre Roma, la estaba reservada el acostumbrarse al hierro de la guerra, que es donde se hacen los corazones y los sacrificios. Y ya no es lucha de generaciones intelectuales, es decir, pugilato en silencio de teorías y concepciones antagónicas, dispares. Es lucha cuerpo a cuerpo de dos estilos diferentes y de dos concepciones distintas. Es lucha de genios. El genio de Oriente y el genio de Occidente, el latino, de Roma. Es lucha de genios hechos carne. Lucha de dos generaciones humanas: una, la del 31, erguida en el pedestal del espiritualismo defendiendo la cultura de la Humanidad, la nuestra, victoriosa; otra, la bastarda, la de las almas nietas de aquellas generaciones del Setecientos y del Ochocientos las que beben en las fuentes del 98, el último pudridero del Imperio. Mas es la lucha sangrienta, dura, atronadora. Con tronidos de cañón y fuego de armas automáticas. Desgarradora de la carne por la metralla. Infiltrados los pechos de amor y de rencor. Rotas las banderas por el plomo... Así, como penitencia a nuestro pecado, al pecado de España.

Nuestra generación es lo típicamente racial. La españolidad viviente. No espectro como en aquellos años de la europeización hispánica. Lucha por el genio de la raza. Por la grandeza imperial. Por la recuperación de España.

Generación heroica que sabe de fe, del coraje, del deber, de sacrificio... Todo aprendido en el yunque de la guerra en la fragua de la batalla, a la intemperie, bajo las estrellas, arma al brazo en vigilia tensa. Con conciencia de lo imprescindible. Indomable como aquella otra generación de independientes que pasan por los campos de Castilla y las colinas de Aragón y vencen a franceses y afrancesados y exterminan a los Cien mil Hijos de San Luis. Aventurera, como aquella otra que pasa el gran Rubicón Atlántico y descubre para España en la ruta infinita del mar, el Imperio de España. Fanática, como la de Felipe II. Llena de fe, como han sido siempre las generaciones auténticas; abierto el corazón a la esperanza y para ello tiene el ritmo atlético de su marcha triunfal a través de montes y llanadas, pueblos y ciudades; fe en todo lo que emprenda, con el corazón preñado de optimismo; y fe hasta en la misma muerte, que es el camino más recto del servicio a la Patria y la marcha triunfal hacia la eternidad. Generación que sabe de lucha encoraginada. Y que sabe también del dolor del sacrificio ante la hora del deber sagrado.

En España hay hoy día una floración exhuberante de valores nuevos espirituales, consustanciales con el plasma racial. Floración paidocrática de nuestra raza que conoca energías, que es imperativo de nuestra generación. Floración autodisciplinada, que piensa

y sabe que hay que prescindir de lo lujuriosamente cómodo para ir al camino escabroso del deber y del sacrificio. Yo no sé con que pensarían los intelectuales bastardeados, pero desde luego no con el cerebro. Quisieron torcer el signo de España, este signo que es divisa ejemplar, como alguien ha dicho: ¡Deber obliga! Divisa de España, signo de generación en armas; ¡Deber cumplido y sufrimiento callado!

Consignas grandes de un pueblo que sabe vivir, resucitar: Deber y sacrificio; dogmas de la nueva floración occidental, de la nueva generación española, que bebe la sangre de mártires y héroes. Deber que exige el sacrificio de la misma vida en holocausto del bien, en este duro conflicto en el que luchan dos genios antagónicos: Oriente y Occidente; Moscú y Roma.

Quien no quiera cumplir con el deber, como lo exige el regatón sanguíneo de la constelación de mártires, no es español. Indica además de un egoísmo rabino incalificable, una cortadía intelectual pasmosa. No pertenece a nuestra generación.

En las horas graves de este destino histórico, todo egoísmo es un crimen sancionable. Pensar en no cumplir con el deber, en no sacrificarse o en sacrificarse lo menos posible es de anti-españoles. La petulancia les lleva a una indolencia feroz de estragos lamentables. Así, no pensaban los Tercios de Flandes. Ni aquella cuadrilla de aventureros que se lanzaron, por Palos de Moguer, al mar para dar a su Patria sus propias vidas o un Imperio. Tampoco piensa así nuestra generación que ve su sello de sangre mártir sobre los llanos y páramos de Castilla, en las escarpadas peñas y retorcidas hoces del brumoso Norte, en las pardas colinas de la tierra del Pilar, en los bosques y rebezas de la buélica Extremadura o en las abruptas tierras de la vieja Andalucía.

La hora de aquellos intelectuales bastardos sonó en el reloj hispano. La bastardía de los comodones y egoístas ha terminado con el triunfo de nuestro genio.

Ahora, son horas de deberse a cumplir, que todos los tenemos, y, además, llamados a realizar sin miras de ningún género, altruísticamente. Sin pensar en el futuro. Que el futuro es del Presente. Y sólo es nuestro el presente. Es así nuestro genio. Hemos visto el altruismo por móvil genético de todas nuestras hazañas históricas, y tiene que ser también el móvil supremo de la presente generación.

Pero, deber y sacrificio juntos en esta hora esplendorosa de la redención. Ruta del deber en el sacrificio hacia los intereses de Dios y de España. Así, es como nosotros entendemos la vida. Hacia el deber cumplido. Hacia el sacrificio. El sacrificio es el camino que conduce a las magnas empresas. Consideramos que la vida no es paraíso, de deleites; es vida de lágrimas, de sacrificios. Quien en vano intente comprenderla de otra manera no encontrará sino las espinas que le harán llorar y las necesidades que le llevarán al trabajo y al sacrificio. Sin que este matiz pesimista nos haga llorar que no somos nosotros del estilo de aquel filósofo que se pasó su vida llorando por creer que toda la vida del hombre estaba influida por sentimientos de dolor. El espíritu de esta generación es alegre y deportivo, como esas generaciones de atletas en las olimpiadas, acostumbrado a la fatiga de los entrenamientos y campeonatos.

Este es el mérito de la reasunción hispánica por esta generación: el saber comprender la vida bajo esta concepción del sacrificio, pero siempre con la cara alegre, henchida el alma de satisfacción. Mérito de reintegración al genio de la

(Continuará.)



# DE AYER DE AYER Y DE HOY

En el espíritu de la juventud hay que clavar el dardo de la moralidad, para que, en la carne viva, sienta el dolor de sus aberraciones. Una juventud fuerte, vigorosa, y también moral, será el puntal firme de nuestro Imperio. Una juventud amorosa, será indigna del disfrute de la grandeza de nuestra Nueva España. Ayer, los kioscos de venta de periódicos, los puestos de venta de libros, lucían, con desfachatez las portadas llamativas y "coloreadas" de unos folletos henchidos de pornografía estrepitosa y miserable, que llevaba a los cerebros jóvenes las más oscuras concupiscencias.

Con estas lecturas, en lugar de hacer hombres para el porvenir, se hacían esclavos para el vicio. Se agotaban naturalezas fecundas y se fomentaba una prematura decrepitud. Esto en el orden material. En el moral, se destruían inteligencias sanas y se anquilosaban espíritus voluntariosos para el estudio y el trabajo.

Ayer todo esto era la destrucción de la juventud española.

—000—

Hoy, en la Nueva España, todo eso no será posible, no puede serlo, porque vigilan paternalmente en la retaguardia hombres austeros, con pleno sentido de la realidad y con la esperanza puesta en un porvenir luminoso y alegre, que no puede ser oscurecido por contaminaciones inconfesables de quienes comercian con los vicios humanos, incrementándolos para su holgado vivir.

Ni libros llenos de pornografía y sensualismos, ni costumbres de un paganismo perturbador y lacerante. Libros de estudio, de Ciencias, de Arte, de Poesía... Con versos, es como tenemos que robustecer esta España Nueva, que recobra una virginidad austera y fraterna y ofrece a la juventud caminos nuevos y rutas sin término para honrarla y enaltecerla.

## En la China los rusos se entregan a la orgia antes de huir

Taiyuan.—Con el feliz término de la campaña de limpieza efectuada por las tropas japonesas contra las fuerzas comunistas de China, en Yushewusiang y en otros distritos montañosos del Shansi del Sudeste, han salido a luz muchas actividades de las fuerzas comunistas combatientes en aquella zona.

Según algunas informaciones, las tropas japonesas que han ocupado el Cuartel General de las fuerzas comunistas chinas mandadas por el general Chuteh, han encontrado servicios de tocador, perfumes, rojo para los labios, finísima ropa interior femenina y cosas por el estilo. Como ha sido comprobado, los oficiales del Estado Mayor del general Chuteh llevaban consigo a sus mujeres y las de aquellos que quedaban en su poder en los países que atravesaban, invadiendo y saqueando las casas, dándose después a orgías repugnantes y consumiendo en pocas horas en el juego y en la crápula las riquezas obtenidas con el saqueo y las matanzas de millares de inocentes.—USI.

## Juramento de infantes

Sevilla, 28.—Los infantes Don Carlos y Doña Luisa y su hija Esperanza, han sido recibidos hoy, como hermanos de la Cofradía de la Pasión, prestando juramento.

A continuación asistieron a un responso por el alma del Príncipe Don Carlos, que murió en el ataque de Eibar.

## Siguen las reuniones del Consejo técnico

# El ministro de Comercio propugna la organización científica del profesionalismo

## El representante de Portugal, anunció en medio de una clamorosa ovación, el reconocimiento, por su país, del legítimo Gobierno de España

Bilbao, 29.—Durante toda la mañana actuaron las distintas secciones del Consejo Nacional de Servicios Técnicos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, trabajando con gran actividad.

La Sección de Industria y Comercio, trató de cuestiones navales, problema de la carne, sustitución de materias primas, racionalización del consumo y ordenación de precios. Terminó su trabajo vitoreando a España y a Franco.

La sección de Bellas Artes abordó los problemas de la enseñanza de artes y oficios. También se trató de la recuperación artística y del arte popular.

La sección de Obras Públicas, Comunicaciones y Reconstrucción Nacional, trató de Telecomunicación, de Correos, intervención del Estado, mejoras de los servicios, etc.

La de Organización interior y Servicio le Trabajo abordó el problema de Sanidad, Medicina y Propaganda.

La Comisión de Hacienda, Banca y Economía trató de asuntos referentes a la misma.

Esta tarde se reunieron los componentes de la Sección de Minas, donde pronunció una conferencia interesan-

### EL SOLDADO ESPAÑOL

## Opinión de un historiador italiano de siglo XVI

Florencia.—A 400 años de distancia, mientras el soldado español asombraba al mundo con episodios de valor legendarios, tiene interés evocar la opinión de un gran cronista italiano del siglo XVI. Francisco Quevedo, que conoció la España del Siglo de Oro, describe en los términos siguientes el carácter activo y valeroso del español:

...En las armas tienen en mucho aprecio el honor, de suerte que para no mancharlo todos desprecian la muerte... La infantería, principalmente, de estos Reinos de Castilla, goza de una gran reputación y tiene fama de muy buena; y se opina que en la defensa y en la conquista de las posiciones, los españoles no tienen rival en todo el mundo." USI.

## Suiza está dispuesta a mantener su neutralidad

Berna, 29.—El presidente Motta ha hecho entrega hoy, en la Secretaría general de la Liga de las Naciones de un memorándum en el que se alegan los motivos por los que Suiza está dispuesta a mantener su neutralidad a todo trance.

## Prieto llega a Perthus y pasará algún tiempo en Francia

Toulouse, 29.—La emisora Radio Toulouse, a las 24 horas de hoy, transmitió la siguiente nota: "El ex ministro Indalecio Prieto acaba de llegar a Perthus, y ha declarado que se propone pasar, algún tiempo, en Francia.—DRV.

## Desde mañana cerrarán todos los restaurants de Barcelona

Paris, 29.—A partir del próximo día primero de mayo, serán cerrados todos los restaurants de Barcelona, en los que solamente se servirán bebidas.—DRV.

tima el congresista Haya, que habló sobre siderurgia. También se trató en esta reunión de fosfatos, potasas, estaño y otros asuntos, con intervención de varios congresistas.

Más tarde, en el Paraninfo del Instituto pronunció su anunciada conferencia el ministro de Industria y Comercio, señor Suances.

La sala ofrecía magnífico aspecto por la gran cantidad de público que asistió y estaba adornada con banderas.

Después de hecha la presentación, el representante de Portugal en España, señor Teotonio Pereira, mostró sus deseos de hablar a los reunidos, haciéndolo en tonos de elevado patriotismo y anunciando el reconocimiento

## La Voz del Caudillo

España es para todos los españoles que la quieren y la sirven en la disciplina política del Estado, es de los que por su salvación cayeron aquí y allá, es de las generaciones que forjaron su historia y ganaron sus glorias, porque es de todos ellos, nadie puede llamarse a su exclusivo usufructo. Pecan y yerran por igual los que animan en torno de nuestros corazones ansias restauradoras de privilegios y abusos

Y es, diremos nosotros, de los que la sirven con lealtad y abnegación supremas. El Caudillo que nos lleva al triunfo, después de haberse jugado la vida por España—tantas veces que el citarla sería imposible—y sabe conducir a sus soldados a la victoria, no puede consentir que usufructúen los beneficios que la Patria otorga generosa, a quienes aún pueda haber emboscados esperando el resultado definitivo. Los privilegios y abusos están suprimidos. No queremos españoles arribistas e hipócritas, queremos hijos de España que den por la madre la sangre, el sudor y la vida, si es preciso. A los que no tengan esta arrogancia de morir por la esencia de España, si son españoles, serán españoles despreciables.

(o)

Donde haya un descontento, donde haya una pasión, una ingerencia, allí, cubiertos de hipocresía, trabajan contra nuestra España gloriosa sus enemigos. Es la lucha desesperada de las fuerzas disgregadoras contra la coraza de nuestra unidad, que conduce por camino seguro a la grandeza, a la libertad de España.

Los enemigos de España que en zona liberada presienten el triunfo final—nuestra fe en la realidad no la comparten—están dejando trozos de corazón en cada parte oficial que captan por la radio o leen en los periódicos. Están escondidos en la madriguera del disimulo, pero el huracán de nuestras victorias les sacará a la luz del sol, aunque se quemen los ojos con los resplandores de las furias de los heroicos soldados de Franco.

**Mola** el héroe que dió su vida por España, puso el primer jalón de la conquista. ESPAÑOL: contribuye al homenaje del Caudillo, sacrificando unos céntimos y acudiendo a la suscripción de PROA.

del Gobierno del Generalísimo por su país, siendo aplaudido entusiastamente.

El señor Suances, entre otras cosas, se ocupó de las industrias, principalmente de las que hoy están dedicadas a la guerra, en lo que se refiere al día de mañana. Dijo que en la actualidad eran casi todas las industrias las que se dedicaban a la fabricación de material de guerra o a fines bélicos. Por eso se pregunta: ¿qué van a ser de las referidas industrias cuando llegue la paz? Con tal motivo pasa a estudiar la situación de la Naval, por ser una de las que más directamente dependen de su departamento. Apunta este problema por ser de gran importancia e interés, y agrega que las propias industrias deben aportar las medidas precisas para su resolución, con la necesidad de ordenar, organizar y encuadrar los servicios.

A continuación pasa a estudiar el asunto del profesionalismo, al que hay que organizar científicamente, porque entiende que hay un total desconocimiento de la profesión.

Una salva de aplausos cerró las últimas palabras del ministro. Al final, fué interpretado el Himno Nacional, que el público escuchó en pie y con el brazo en alto. DRV.

## Fiesta nacional el 2 de Mayo

Burgos, 29.—El ministro del Interior ha firmado hoy la siguiente orden:

"Atendiendo a la conmemoración del Dos de Mayo, este Ministerio ha tenido a bien disponer que dicho día sea declarado inhábil a los efectos oficiales.

Burgos, 29 de abril de 1938.—Segundo Año Triunfal."

# ULTIMA HORA

## En las conversaciones franco-inglesas de ayer se discutieron problemas fundamentales para la salvaguardia de la paz

### Se espera lleguen a buen término las negociaciones entre Italia y Francia

Londres, 29.—Después de las trece horas, acabó la reunión que los ministros franceses e ingleses celebraron en el Foreign Office. En un salón del mismo edificio, obsequió Lord Halifax con un banquete a Daladier, Bonnet y Corbin, al que asistieron numerosas personalidades.

A continuación de la comida, los ministros de ambos países se trasladaron a Downing Street, donde continuaron reunidos durante algún tiempo.

Las conferencias de hoy han versado sobre los problemas de Europa Central y en ambas sesiones se trató de Checoslovaquia. Inglaterra propugna una política realista a este respecto, oponiéndose a la reclamación que pide Francia. Se examinaron otros aspectos de política común y Daladier y Bonnet marcharon a la embajada, donde fueron recibidos por los periodistas, a los que dijeron que todo había resultado satisfactoriamente para ambos países y que se encontraban satisfechos del resultado de las negociaciones.

Después de algunas gestiones y de recibir algunas visitas, los políticos extranjeros se marcharon para Le Bourget.

Londres, 29.—Apenas salieron de Lon-

# HOY

De nuestro querido colega "Arriba España" de Pamplona:

"Muere definitivamente, y manos de sus propios creadores, la "Fiesta del 1.º de Mayo" lúica, gregaria y marxista. Así lo acordó, ayer, el Comité Nacional de la C. N. T. Ya no habrá por las calles de España, aquel desfile fantasmal de estandartes estrafalarios, masas con los puños cerrados y retadores, y paro general de todas las actividades—aun las más necesarias—en toda Nación. Esa fiesta marxista del trabajo abrirá sus veinticuatro horas de odio de clases, como un reto insolente, la mayor parte de las veces trágico, a la vida de los pueblos que sólo son grandes y fecundos en la paz de los hombres. ¡Era un sarcasmo que cada primero de Mayo, envolviera, en dolor y sangre, la blanca estinidad de un mes de amor y de rosas! Ellos que la hicieron, la asesinan de un plumazo; ellos sabrán por qué; pero bien muerta está. Para engañar, por últimas veces, al desgraciado pueblo han invocado la razón suprema de la guerra. ¡Pobre pueblo hermano de la zona roja! que no ve ese acuerdo insultante y grotesco de "enviar ese día a las fiestas de París, comisiones y representaciones". Los malvados dirigentes del proletariado se preparan, así, una digna y cómoda fuga del infierno bolchevique, y una bella paranda frívola por los bolshéveres.

La España eterna de la Falange no quiere fiestas, sino exaltación devocional del Trabajo, porque reconoce que es un deber divino que cumplir, en el dolor de este mundo y que sólo es meritorio en la exaltación de una fe ardiente y nacional."

dres Daladier y Bonnet, el ministro del Exterior, Lord Halifax, recibió en el Foreign Office al embajador italiano Conde Grandi, al que dió cuenta de todas las cuestiones discutidas.

Londres, 29.—En la embajada francesa y en el Foreign Office se han entregado a la prensa dos notas iguales sobre las conversaciones celebradas ayer y hoy entre los ministros de Francia y la Gran Bretaña.

En ellas se dice que se han discutido problemas fundamentales para la salvaguardia de la paz. Se examinaron los principales puntos que hace pocos días trataron Lord Perth y Conde Ciano de sus resultados y se espera que lleguen a buen término las conversaciones entre Italia y Francia. Con ello se facilitaría la solución del problema mediterráneo, que acabará cuando sean retirados los voluntarios extranjeros que luchan en España y el material bélico de las dos partes.

El comunicado habla de las principales cuestiones centro-europeas y que para solucionarlas deben ser vistas desde un punto de vista pacífico sobre bases de jus